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ATA Nº 26/2012 

------ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE CHAMUSCA 

REALIZADA NO DIA 25 DE JUNHO DE 2012.---------------------------------------------

------Aos vinte cinco dias do mês de junho do ano dois mil e doze, nesta Vila 

da Chamusca, na Sala de Reuniões do Edifício dos Paços do Concelho, reuniu 

a Câmara Municipal sob a Presidência do Senhor Presidente Sérgio Morais da 

Conceição Carrinho, com as presenças dos Senhores Vereadores, Joaquim 

José Duarte Garrido, Francisco Manuel Petisca Matias, João Manuel Duarte 

Lourenço e Paulo Jorge Mira Lucas Cegonho Queimado, comigo, Ana Isabel 

Tanoeiro Azevedo, Coordenador Técnico que secretariei. --------------------------- 

------Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, 

eram dezassete horas e vinte minutos, após o que se deu início à apreciação 

dos seguintes assuntos: ----------------------------------------------------------------------- 

------ATA DA REUNIÃO ANTERIOR – Previamente distribuído pelo Executivo o 

texto da ata da reunião anterior, foi a mesma aprovada, por maioria de 

presenças, com uma abstenção do Senhor Vereador Dr. Paulo Queimado. ----- 

------SITUAÇÃO FINANCEIRA / RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA – TOTAL 

DISPONÍVEL: 532.253,53€; OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS: 472.914,85€; 

OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS: 59.338,58€; DOCUMENTOS: 50.496,22€. --- 

-------------------------------------------ORDEM DO DIA: ------------------------------------- 

------Entrou-se depois na ORDEM DO DIA composta dos seguintes pontos 

previamente estabelecidos: ----------------------------------------------------------------- 

--------------------------------Documentos para aprovação--------------------------------- 

------01 - PONTO DE SITUAÇÃO/FINANÇAS – LEI DOS COMPROMISSOS E 
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PAGAMENTOS EM ATRASO -INFORMAÇAO DO VICE-PRESIDENTE: -------------- 

------A Câmara tomou conhecimento e demonstrou a preocupação existente 

no Município. O Sr. Vice-presidente inteirou os presentes sobre as formações 

a que assistiu no CEFA, apresentado conclusões de ordem prática, referindo a 

necessidade de toda a atenção e de fazer o cumprimento, na íntegra, da 

legislação. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------Também os Srs. Vereadores Joaquim José Garrido e Dr. Paulo Queimado 

manifestaram a sua preocupação perante toda esta nova situação 

concordando que, de facto, se deve acatar a legislação, que no entanto 

consideram ser de uma violência extrema para os Municípios. Ponderam que 

devem ser tomadas medidas, quanto antes, que a gestão deve ser "feita ao 

cêntimo", que o diálogo deve ser constante e colocam-se à disposição para 

um trabalho conjunto. Assim a Câmara deliberou, por unanimidade, 

continuar a aprofundar este assunto, bem como acompanhá-lo com a 

máxima atenção e executar as medidas adequadas no âmbito da legislação 

aplicável de modo a não criar grandes danos. ------------------------------------------ 

------02 - LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO / 

ANULAÇÃO DE COMPROMISSOS DO MÊS DE JUNHO DE 2012 – 

INFORMAÇÃO DO VICE-PRESIDENTE: ---------------------------------------------------- 

------ Apresentada a referida informação, documento que por muito extenso 

se dá por inteiramente transcritos nesta ata para todos os efeitos, a Câmara 

tomou conhecimento e tendo em conta a aplicabilidade da Lei dos 

compromissos e dos pagamentos em atraso, deliberou, por unanimidade, a 

sua concordância com o processo. --------------------------------------------------------- 

------03 - INFORMAÇÃO PRÉVIA – PROTOCOLOS / LEI DOS COMPROMISSOS E 

DOS PAGAMENTOS EM ATRASO (N.ºS 3 E 4 DO ARTIGO 23º DO D.L. Nº 
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127/2012): ------------------------------------------ -------------------------------------------- 

------Apresentada a referida informação Prévia a Câmara tomou 

conhecimento e determinou aprovar os procedimentos, dado encontrarem-

se diretamente ligados ao interesse da comunidade. Assim foram os 

protocolos, abaixo citados, analisados e aprovados, por unanimidade de 

presenças: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------a) PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA / 

MANUTENÇÃO DO ESPAÇO VERDE DA CARREGUEIRA – CÂMARA 

MUNICIPAL DE CHAMUSCA E JUNTA DE FREGUESIA DA CARREGUEIRA--------- 

------b) PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

HISTÓRICO DE COOPERAÇÃO/ DESPESAS COM UNIDADES DE PESSOAL DE 

PESSOAL – CÂMARA MUNICIPAL DE CHAMUSCA E JUNTA DE FREGUESIA DO 

PINHEIRO GRANDE ---------------------------------------------------------------------------- 

------c) PROTOCOLO FINANCEIRO DE APOIO AO FUNCIONAMENTO 

CORRENTE DO SETOR OPERACIONAL – CÂMARA MUNICIPAL DE CHAMUSCA 

E ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DA 

CHAMUSCA--------------------------------------------------------------------------------------- 

------d) PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

PARA A ÁREA DA PROTEÇÃO CIVIL – CÂMARA MUNICIPAL DE CHAMUSCA E 

ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DA 

CHAMUSCA--------------------------------------------------------------------------------------- 

------04 - PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO E CEDÊNCIA DE UTILIZAÇÃO DO 

EDIFíCIO DO ALTO PINA – CENTRO COMUNITÁRIO DO ARRIPIADO: ------------- 

------Tomado conhecimento e aprovado por unanimidade. ------------------------- 

------05 - INFORMAÇÃO PRÉVIA – LEI DOS COMPROMISSOS E DOS 

PAGAMENTOS EM ATRASO – PROGRAMA DO CONFORTO HABITACIONAL 



(R:25.06.2012) 

 

 4

PARA PESSOAS IDOSAS PCHI/PRORROGAÇÃO DO PRAZO DE EXECUÇÃO: ----- 

------Presente informação/Proposta do Sr. Vice-presidente, que se transcreve:  

------"Proponho a aprovação da adenda ao protocolo no contexto dos 

números 3 e 4 do artigo 23 do decreto-lei 127/2012, a qual irá ter como 

consequência a execução de compromissos no valor de 65.784,23€, dos 

quais 33.640,18€ serão comparticipados pelo Instituto da Segurança 

Social."--------------------------------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara apreciou e deliberou por unanimidade, aprovar a referida 

proposta, manifestando a sua concordância com processo. ------------------------ 

------06 - DOMASU: ---------------------------------------------------------------------------- 

------a) REQUERIMENTO DA GLOBALCOOP, C.R.L. PARA ADAPTAÇÃO DE 

IMÓVEL A UMA QUEIJARIA TRADICIONAL, NA ZAE DA CHAMUSCA, LOTE 1, 

FRAÇÃO B: --------------------------------------------------------------------------------------- 

------Presente o requerimento registado no livro respetivo sob o número 355 

de 22.06.2011, em que a Globalcoop, C.R.L., com sede na Rua do Tejo, lote 1, 

em Chamusca, na qualidade de proprietário, solicita a viabilidade de 

transformar o atual imóvel numa queijaria tradicional. Assim e de acordo 

com a Informação nº 355/2012, processo nº 4/2012, esta adaptação não 

confere qualquer inconveniente, desde que realizada de acordo com todas as 

normas legais e condicionantes impostas para o fim a que se destina. Deverá 

ser respeitada, também, a nova legislação de proteção aos deficientes 

motores e de combate a incêndios. Acrescenta ainda que 

independentemente do parecer, a deliberação tomada, caso seja favorável 

deverá ser válida por um ano, no máximo, exceto em caso de alteração de 

alguma das condicionantes legais sendo que este ónus deve constar da 

certidão. ------------------------------------------------------------------------------------------
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------A Câmara apreciou e deliberou, por unanimidade, aprovar a mencionada 

pretensão de adaptação deste imóvel a uma queijaria tradicional. --------------- 

------b) REQUERIMENTO, DE ANTÓNIO JOSÉ TOMAZ MOREIRA, PARA 

SUBDIVISÃO DE LOTES ANEXADOS NO LOTEAMENTO JOAQUIM DUARTE 

ALVES – LOTES 35 E 36 NA CARREGUEIRA: ---------------------------------------------- 

------Presente o requerimento registado, no livro respetivo, sob o número 228 

de 11.04.2012, em que António José Tomaz Moreira e outra, residente na 

Rua Casal do Pinheiro, 21 – Carregueira, na qualidade de proprietário, solicita 

a subdivisão do lote 36 em lotes 35 e 36. Assim e por informação do técnico 

responsável, aprovação em reunião de Câmara Municipal de 23.04.2012 e 

discussão pública, já terminada, nada surgindo foi o parecer favorável. A 

referida alteração dá lugar a aditamento ao alvará, a qual deverá ser 

comunicada à Conservatória, para averbamento de acordo com o artigo 27º, 

nº 7 do D.L. 26/2010 de 30 de março. ---------------------------------------------------- 

------A Câmara apreciou e deliberou, por unanimidade, aprovar a pretensão 

de subdivisão do referido lote nº 36 em lotes nº 35 e 36. --------------------------- 

------c) REQUERIMENTO DE CERTIDÃO DE CONSTITUIÇÃO DE PROPRIEDADE 

HORIZONTAL, NA RUA DA FONTINHA Nº 25 B, CHAMUSCA POR JOAQUIM 

DA GLÓRIA LINO: ------------------------------------------------------------------------------- 

------Presente o requerimento registado no livro respetivo sob o número 675 

de 19.12.2011, em que Joaquim da Glória Lino, residente na Rua da Fontinha 

nº 25 – B em Chamusca, na qualidade de proprietário do exposto Prédio 

Urbano, solicita alteração à Certidão de Constituição de Propriedade 

Horizontal do supradito edifício. De acordo com a Informação nº 3/2011, de 

25/06/2011 do DTOUA, não existe qualquer inconveniente na modificação 

solicitada. -----------------------------------------------------------------------------------------
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------Assim a Câmara apreciou e deliberou, por unanimidade de presenças, 

aprovar o pedido de Alteração à Constituição de Propriedade Horizontal ------ 

------------------------------------ Documentos para Ratificacão-------------------------- 

------ (07) - "ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DA LUDOTECA DA CHAMUSCA" / 

PEDIDO DE TRANSPORTE: ------------------------------------------------------------------- 

------De acordo com informação de 20 de junho de 2012, do Sr. Vereador João 

Lourenço, a associação não está inscrita no RACH, pelo que carece de 

ratificação de acordo com as novas regras de cedência de transporte. ---------- 

------A Câmara analisou o assunto e deliberou, por unanimidade de 

presenças, ratificar o pedido de transporte para o dia 18.07.2012.---------------- 

------ (08) "RANCHO FOLCLÓRICO ETNOGRÁFICO E INFANTIL DA 

CARREGUEIRA" – PEDIDO DE TRANSPORTE: ------------------------------------------- 

------Presente informação do Sr. Vereador João Lourenço, de 25 de junho de 

2012, comunicando a inscrição incompleta desta associação no RACH, assim à 

semelhança da anterior, necessita de ratificação da Câmara Municipal. -------- 

------Apreciado o assunto a Câmara deliberou, por unanimidade de presenças, 

ratificar o pedido de transporte para o dia 30.06.2012.------------------------------- 

------ (09) - "ASSOCIAÇÃO FORCADOS AMADORES DO APOSENTO DA 

CHAMUSCA" – PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DO PAVILHÃO GIMNODESPORTIVO 

DO AVEJICC: ------------------------------------------------------------------------------------- 

------Analisado o pedido concordou a Câmara ratificar a utilização do pavilhão 

gimnodesportivo do AVEJICC, pela dita associação no dia 30.06.2012, dentro 

dos moldes habituais. ------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------Documentos para conhecimento--------------------------- 

------ (10) - LEIS DAS FINANÇAS LOCAIS - DECRETO LEI Nº 120/2012, DE 19 DE 

JUNHO / ALTERAÇÃO DO ARTIGO 42º - REFERENTE AO FUNDO DE 
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REGULARIZAÇÃO MUNICIPAL: -------------------------------------------------------------- 

------A Câmara tomou conhecimento do citado Decreto-Lei. ------------------------ 

------ (11) - AGRADECIMENTO DO AVEJICC, PELA CEDÊNCIA DE MATERIAIS 

(BARRAQUINHAS) UTILIZADAS NA "FESTA DOS PROJETOS COM SOPAS E 

SALADAS": ---------------------------------------------------------------------------------------

------ Tomado conhecimento. ---------------------------------------------------------------- 

------ (12) - PROJETO COMENIUS – VISITA A EMPRESA DO ECO – PARQUE DO 

RELVÃO: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

------A Câmara tomou conhecimento e concordou em dar apoio à ação 

considerando o seu interesse para o Município. --------------------------------------- 

------ (13) - GRUPO PARLAMENTAR OS VERDES – PERGUNTA AO GOVERNO 

SOBRE OS CIRVERS: --------------------------------------------------------------------------- 

------Presente mail do Grupo Parlamentar "Os Verdes", com pergunta feita ao 

governo sobre os Centros integrados de Recuperação, Valorização e 

Eliminação de Resíduos Industriais Perigosos (CIRVER), a Câmara tomou 

conhecimento e definiu continuar a acompanhar o assunto. ----------------------- 

------ (14) - CONTABILIDADE – REALIZAÇÃO DE DESPESA (COMPROMISSOS 

DE 15/06 A 21/06/2012): -------------------------------------------------------------------- 

------A Câmara tomou conhecimento, em cumprimento do disposto no n.º 3 

do artigo 65.º da Lei n.º 169/99 de 18 de setembro, alterada pela Lei n.º 5-

A/2002 de 11 de janeiro, da "Posição dos Compromissos" correspondente de 

15 a 21 de junho do corrente ano, na importância global de 130.147,94€ 

(cento e trinta mil cento e quarenta e sete euro e noventa e quatro 

cêntimos). ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------ (15) - INTERVENÇÃO DO SENHOR PRESIDENTE: -------------------------------- 

------O Senhor Presidente deu conhecimento dos contatos, reuniões e ações 
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em que participou no período compreendido entre a última e a presente 

reunião, bem como do agendamento do previsto até à próxima reunião, 

referindo nomeadamente: ------------------------------------------------------------------- 

------Dia 19.06: Participou em ação de protesto sobre encerramento do 

Tribunal da Golegã, Reunião, sobre diversos assuntos, com Administrador 

Delegado da RESITEJO; Dia 20.06: Reuniu com Eng.º Moura de Campos, da 

AR- Águas do Ribatejo, para discussão de diversos processos do Concelho, 

esteve presente na abertura oficial do Fórum "Olhares Sobre o 

Envelhecimento Ativo e a Solidariedade entre Gerações" no edifício de S. 

Francisco; Dia 21.06: Reunião com administração da SISAV /Contas Maio 

2012, de tarde participou em visita à Hortejo; Dia 22.06: Reuniu com o Padre 

Policarpo sobre Procissão de Ulme e Núcleo Museológico, Reunião sobre 

esgotos no Pinheiro Grande com Presidente da Junta de Freguesia de 

Pinheiro Grande e proprietários de terreno, Reuniu com empresa de resíduos 

de lagares e bagaços e de tarde participou na abertura da Feira do Chouto; 

Dia 23.06: Reuniu com Dr. António José Lopes da Costa assunto relacionado 

com Águas do Ribatejo; Dia 25.06: Reuniu com António Carapinha da Graça e 

filhos sobre processo habitacional; Reuniu com António Félix, também, sobre 

processo habitacional, ambos por perda, de moradia, Visitou com o Sr. 

Vereador Dr. Paulo Queimado, com as Sras. Dr.ª Paula Ribeiro e Dr.ª Alice 

Cardoso, da Antena 1; a exposição no Centro de Artesanato. ---------------------- 

------ (16) - INTERVENÇÃO DOS SENHORES VEREADORES: -------------------------- 

------ JOÃO MANUEL LOURENÇO: ---------------------------------------------------------- 

------Deu conhecimento do agendamento da última semana: Dia 20.06: Pelas 

9h30m, abertura oficial do Fórum "Olhares Sobre o Envelhecimento Ativo e a 
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Solidariedade entre Gerações" no edifício de S. Francisco; Dia 21.06: Pelas 

10h, esteve na reunião restrita semanal da CPCJ; Dia 22.06: Pelas 19h, 

participou na Festa de Encerramento do ano letivo do JI e EB1 do Chouto, 

integrada no programa da Feira de S. Pedro. Pelas 20h30m esteve na 

abertura oficial da Feira de S. Pedro; Dia 23.06: Pelas 17h, esteve na 

Biblioteca Municipal na Cerimónia de Encerramento da Exposição "Hans 

Christian Andersen". Pelas 19h assistiu à Festa Final de ano letivo da EB1 do 

Pinheiro Grande. -------------------------------------------------------------------------------- 

------ DR. PAULO JORGE QUEIMADO: ----------------------------------------------------- 

------Deu conhecimento das atividades em que participou na última semana: -

------Dia 19.06: Participou em ação de protesto sobre encerramento do 

Tribunal da Golegã; Dia 25.06: Acompanhou o Sr. Presidente da Câmara e as 

Sras. Dr.ª Paula Ribeiro e Dr.ª Alice Cardoso, da Antena 1; na visita a 

exposição no Centro de Artesanato. ------------------------------------------------------- 

------ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: ------------------------------------------------------ 

------E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente declarou 

encerrada esta reunião eram dezoito horas e quarenta e cinco minutos, da 

qual, para constar, se lavrou a presente ata que, depois de ser considerada 

aprovada, vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim 

________________________________ servindo de secretário, que redigi e 

igualmente assino, nos termos do n.º 2 do artigo 92.º da Lei 169/99 de 18 de 

setembro, alterada pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de janeiro.-------------------------- 

O Presidente da Câmara 

_____________________________ 

O Coordenador Técnico, 

____________________________ 


